
Jean 15 1-8

merci  o  Dieu  pour  Ta  parole;  elle  ne  retourne  pas  a  toi  sans
accomplir  ce  pour quoi  tu l  envoi.  Ta parole est  vérité  sanctifie
nous par ta Parole . amen

Quelle merveilleuse parabole : le christ maintenant invite ses disciples et nous à vivre une
dimension nouvelle : non plus derrière, non plus à coté, mais en lui.

Quelle est donc cette  mystérieuse invitation à être en Christ et Christ en nous ? Peut être
que pour vous c'est simple a vous représenter cela personnellement ça ne l 'est pas .

Rapprochons tout prés de la parole pour essayer d’y voir plus clair

ici nous avons un vigneron qui a planté une graine qui est devenue  un cep qui porte des
sarments certains sarments portent du fruit d autres n est portent pas.
Nous avons aussi une terre qui accueille cette vigne nous avons l'air l eau la lumière.
Ne voyons nous pas la déjà une belle  interaction entre plusieurs éléments pour faire
croître et éclore une vie,  un échange continuel entre le terrestre et le céleste comme un
accord parfait soutenant une alliance de vie

je  regarde  l'image  donnée  par  cette  parabole  je  contemple  déjà  une  œuvre  achevée,
harmonieuse, une union féconde
Cette œuvre  me parle de l Amour, d'un rayonnement d amour ; De  la création comme
expression de l' Amour Divin

Et je crois que c'est la où Dieu nous invite;  au cœur de son amour. 

Essayons d'aller ouvrir  la porte derrière laquelle demeure cette offre merveilleuse de nous
rendre participant de la nature divine.



UNIS AU CHRIST 
1. DEMEURER 

« demeurer en moi et je demeurerai en vous »  quelle proposition ! 
Voilà où nous sommes invités, attendus: dans la demeure du Fils !  
pas simplement pour partager un repas mais pour y rester y faire demeure, Nous sommes
inviter à prendre une place dans l harmonie divine crée, à être participant de cette nature.
Nous sommes inviter à demeurer dans la maison de Dieu pour recevoir sa vie

demeurer : j'entends me tenir là dans l'attente ;  mais cela n'est pas une attente passive c'est
une attente active, une attente qui engage un mouvement de ma part : celui de rester en
place afin de recevoir quelque chose , de faire demeure, pour qu il demeure en moi; 

demeurer ouverte à ce qui se passe , à l écoute, attentive, persévérante dans mon attitude,
car il se passe quelque chose plus grand que moi.

l image du cep et du sarment l évoque avec force : si je me tiens là en christ c'est pour
accueillir la sève divine qui sort du cep  afin de porter du fruit.
voila  une  promesse  d'amour   fructueuse,  féconde qui   se  réalise  lorsque  j'accueille  et
m’abandonne à cet amour qui me traverse pour être cette branche utile à porter du fruit.
rien de passif mais  une participation dans une douceur active à l'œuvre divine.

le christ nous invite à la communion avec lui, c'est à dire à demeurer dans son amour,
venir habiter chez lui dans un premier temps afin de se laisser sanctifié par sa parole pour
ensuite demander au Père de nous inclure dans la communion divine : Père, Fils, St Esprit;
 
en demeurant en lui c'est lui que nous laissons vivre en nous . 
Dieu nous ramène en lui pour que l'amour circule comme la sève de vie, des racines aux
fruits.
Demeurer c'est persévérer dans l'amour qui s'origine et s'achève dans le père, qui vit dans
le fils est  vivifié par l Esprit.

Oui mais voilà,

quant je m'agite,  m 'impatiente parce que j'aimerai que les choses se passent autrement
selon ma volonté et mes propres forces, où est donc l'abandon nécessaire? 
quant je me déplace de cette attitude  d accueil ,  le fruit de l'amour ne peut éclore. Je
deviens un sarment sec ;

l'inverse de demeurer pourrait être, être séparé. 
Qu'est ce qui me sépare de laisser la sève  de l'amour de Dieu s’écouler en moi et jusqu'à
l'autre? 
Il y a tant de choses qui viennent se mettre au milieu de cette source et en obstruer 
l écoulement : la peur, le jugement, le manque d amour, les fausses croyances, la réussite
personnelle, l orgueil, les blessures, l idolâtrie,  la convoitise... 
Avec toutes ces pierres j'aurais pourtant de quoi construire des ponts qui me relie aux
autres et à Dieu plutôt que des tours de garde.



2. RECEVOIR .accueillir

il y a une nécessité de recevoir qui s'entend dans cette parabole. 
Recevoir  d’un  autre  pour  porter  ce  qu'il  nous  donne.   cela  suppose  une  attitude  de
confiance et de lâcher prise d 'accueil, de désencombrement. Si mes mains sont pleines que
peuvent elles recevoir de plus ? 

Recevoir la sève de vie, mouvement naturel et pourtant si difficile pour nous à accueillir.

Accueillir ce qui n'est pas nous , ce qui n’est pas prévu, ce qui est autre qui porte un autre
que moi même ? Accueillir ce qui me transforme, qui me déplace, qui me rend participant
et non plus acteur principal, qui me laisse en devenir, qui ne m'appartient pas . 

Accueillir un plus grand, un tout autre un mouvement d'amour vivifiant et  
m' abandonner, me laisser aimer porter par Christ chaque jour. Est ce que la branche dit
non pas aujourd’hui je veux pas être aimer,  on verra plus tard 

Combien de résistances, d' acquis, de certitudes, de trop pleins, dois je abandonner, pour
faire de la place  afin d' accueillir l'amour et me laisser aimer et accepter d'aimer? Quelle
belle acceptation que celle de l'amour de Dieu dans nos vies, de notre dépendance à cet
amour pour donner du fruit;  acceptation de recevoir, de se laisser aimer et d'aimer, de
donner et de recevoir .
Cette sève vivante et vivifiante comment l accueillons nous ? pouvons nous écouter cette
parole divine et discerner, entendre sa déclaration d amour unique et merveilleuse ? Pas
toujours il me semble.. c'est parfois tellement difficile d'ouvrir la porte de notre cœur et de
laisser entrer celui qui frappe pour y faire sa demeure pour nous rendre porteur de son
fruit.

3. PORTER
Porter le  fruit d'un autre suppose donc une rencontre intime, un accord commun,
une communion ; donner naissance à....ce qui semble le plus  important ici n'est pas
le fruit qui naît mais la communion qui fait naître ce fruit.cette communion est   acte
d'amour entre un cep et un sarment. C'est la communion entre le cep et le sarment
qui permet au fruit déjà contenu dans la graine d’éclore . Dieu nous montre ici toute
la  fécondité  de   cette  communion  d  amour  qui  donne  la  vie  en  Christ,  un
prolongement de Christ  

une branche qui n 'est pas en communion avec le cep ne produit pas de fruit car elle ne
reçoit pas la sève suffisante pour porter du fruit. 
Il y a une séparation si la branche ne porte la sève vers le fruit. Cette unité parfaite qui part
du vigneron au cep en passant par le sarment jusqu'au fruit se rompt alors. Et le fruit ne
peut éclore
Un sarment  s'est  il  déjà  dit  je  vais  faire  du fruit  tout  seul  ?  le  fruit   témoigne de  la
communion divine  entre le vigneron , le cep pour produire du fruit et le sarment qui lui
accepte de porter ce fruit . Ainsi nous ne faisons que porter ce que dieu réalise à travers
nous. Et Cela fait partie de la communion d amour pour exemple l amour pour les autres
est avant tout amour du christ pour eux
merci à la grâce de me permettre d appeler l unité dans ma vie .



RELATION D AMOUR ENTRE LE PERE ET LE FILS : SOURCE D AMOUR JAMAIS
TARIE

ainsi dans cette parabole l'Amour apparaît comme un immense courant qui trouve son
origine dans le vigneron, le père, passe dans le cep, le fils, et se répand dans les disciples
afin que s' accomplisse la volonté de Dieu : porter du fruit. Tout cela est soutenu par  une
puissance d'amour qui remplit chacun et se partage afin que cette œuvre touche au plus
grand nombre. 

Un amour si puissant qu'il donne la vie en abondance . Nous ne sommes pas à l origine de
l'Amour, nous le recevons pour le porter et le laisser fructifier. nous sommes aimés avant
d aimer;  permettons à cet amour de se répandre en demeurant en Christ comme il nous
est demandé.

Demeurer en Christ c'est entrer dans une communion d’amour qui nous dépasse car c est
la communion d amour du Père du Fils et du St Esprit . si le Christ nous invite à faire
demeure en lui et lui en nous c'est parce que l invitation ne se limite pas à cela mais est
beaucoup plus vaste : le christ nous invite à rentrer dans la communion qui existe entre
son Père, Lui et le St Esprit . Le Christ nous invite à vivre ce que lui vit avec son Père

Indispensable communion d amour entre un Père et son Fils et un fils pour nous afin 
d être rendu participant de la nature divine, de perpétuer  la VIE.
L 'amour que le christ nous donne est celui du Père pour lui . C est le même. QUELLE
GRACE! Nous voilà inviter au cœur de la communion entre un Père et son fils animé par
l Esprit . Christ nous fait don de cette communion et nous montre que vivre sa parole, la
mettre en pratique c'est rendre vivant l Amour. 
Aussi le Christ va prier son père de rendre cette communion accessible à ces disciples

Il  nous  est  bien  difficile  de  nous  représenter  cette  communion  d'Amour  Divine  seul
l'Esprit peut nous en révéler toute la profondeur .  Seul le Père peut nous y faire rentrer;
seul le fils peut nous la faire vivre.
Nous n'avons rien à prouver, ni à faire pour gagner cet amour. nous sommes devenus
participant de cet amour par le sacrifice à la croix du fils de dieu . Acceptons nous tel que
nous sommes dans la plus grande honnêteté avec nos limites nos résistances nos certitudes
incertitudes nos imperfections, nos peurs, bref notre humanité et laissons l'Amour agir,

oui laissons l 'amour agir. laissons l'Amour entrer partout en nous et faire son œuvre de
résurrection

pour cela Dieu veut rendre sa présence aussi proche, aussi sensible que celle de ceux que
nous affectionnons le plus . Le Christ  désire être aussi proche de nous que notre plus
intime ami.  Devenir  son ami  :  pour cela  entrons  dans la  danse divine,  laissons  nous
emmener dans cette expérience de tant d'amour .... 


